

Para el foxismo, como antes para el zedillismo, lo esencial es pagar *ad infinitum* y dejar de molestar a los consentidos del régimen que hacen jugosos negocios con el dinero del contribuyente.



## Serán sólo dos debates; López Obrador estará en uno, se confirma

■ Mayoritean PRI y PAN que se investigue presunto apoyo venezolano al perredista

■ Que indaguen lo que quieran; yo no pido dinero al exterior; no soy Fox, responde AMLO

■ 3 a 15

## Aprobará el PAN la ley Televisa para apuntalar a Calderón en la tv

ANDREA BECERRIL

■ 22

## Se impuso en el foro mundial que el agua no sea derecho vital

■ Bolivia, Venezuela y Cuba agregan la demanda en un anexo

■ Para grupos ambientalistas los acuerdos son un fracaso

■ 52 a 54

### columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	32
NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL	56
ANTROBOTICA • ALONSO RUVALCABA	9a

### opinión

OTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO	28
ADOLFO SÁNCHEZ REBOLLEDO	29
MARTÍ BATRES GUADARRAMA	29
ORLANDO DELGADO SELLEY	33
ÁNGEL GUERRA CABRERA	42
OLGA HARMONY	6a

## ■ ONG tendrán acceso irrestricto a documentos militares

# Abre Argentina archivos secretos de la dictadura

■ Ministra de Defensa: la medida agilizará pesquisas sobre abusos

■ STELLA CALLONI

CORRESPONSAL

■ Imágenes y testimonios sobre el golpe se esparcen por todo el país

■ STELLA CALLONI

CORRESPONSAL

**BUENOS AIRES, 22 DE MARZO.** A dos días de cumplirse el 30 aniversario del golpe de Estado de 1976, la ministra argentina de Defensa, Nilda Garré, autorizó "el pleno acceso a la documentación y bases de datos de las fuerzas armadas", lo que permitirá a organismos humanitarios, investigadores y abogados, entre otros, acceder a los archivos militares.

Mediante el decreto 825/05, se instruyó a la Secretaría de Asuntos Militares a garantizar "el acceso irrestricto a la información sobre los hechos gravísimos ocurridos en nuestro país durante la última dictadura militar".

Esto alcanza a las bases de datos del estado mayor conjunto de las fuerzas armadas, los estados mayores generales del ejército, la armada y la fuerza aérea, y del consejo supremo de las fuerzas armadas, así como a las dependencias del Ministerio de Defensa.

Garré dijo que esto servirá para agilizar las investigaciones sobre las violaciones a los derechos humanos cometidas durante la dictadura y añadió que la documentación "quedará a disposición del Archivo Nacional de la Memoria".

Asimismo se añade que "la iniciativa se suma a la política del gobierno de prestar colaboración con las investigaciones acerca de lo acontecido" tras el golpe de 1976.

El presidente Néstor Kirchner, acompañado por su par chilena Michelle Bachelet, en un acto en la localidad bonaerense de José Carlos Paz, dijo en referencia al golpe de Estado de 1976: "las banderas se vuelven a levantar con fuerza. No nos pudieron vencer, no pudieron bajar las convicciones.

**BUENOS AIRES, 22 DE MARZO.** Treinta años después del golpe militar del 24 de marzo de 1976, nadie puede decir en la sociedad argentina que "no sabe" lo que sucedió desde esa fecha hasta finales de 1983.

La conmovedora sucesión de imágenes que la televisión argentina está reproduciendo en estas horas, las exposiciones que circulan por todo el país, las mesas de debates, la rememoración

en sindicatos, escuelas, fábricas, hasta en los lugares más lejanos, están actuando como una catarsis colectiva.

Sólo en esta capital y la provincia de Buenos Aires se calculan unas 5 mil actividades, por lo que el 30 aniversario del golpe militar habrá producido uno de los más fuertes impactos en la recuperación de la memoria, en el no olvido, y ayudará a que la sociedad en su conjunto entienda que la impunidad debe ser desterrada para siempre.

Si aquel 24 de marzo cambió la historia argentina y la imagen posterior fueron esos rostros de miles y miles de jóvenes y niños que miraban desde las fotografías extendidas a lo largo de varias calles —tantas (30 mil) eran las víctimas del horror—, este aniversario será un parteaguas donde la recuperación de la cultura de la memoria se convierta en un acto de resistencia por sí solo.

"La dictadura sembró el terror, paralizó, mató a nuestros hijos, quiso matar las voces, la música, la cultura, la creación, el propio país como tal, la independencia, la vida en su mejor acepción, pero esto que está sucediendo ahora, en estos días, es una respuesta que ellos nunca creyeron que podía darse a nivel de la cultura de la dignidad.

## ECUADOR: RECHAZO AL TLC



Los indígenas mantienen sus movilizaciones hacia Quito en protesta por las negociaciones con Estados Unidos, pese a la militarización en varias provincias ■ Ap